

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

DIRECTOR
Y ADMINISTRADOR,
NATOLGON BRICEÑO B.

CONDICIONES

Toda correspondencia administrativa como de Redacción debe dirigirse al Director. No se responde de fondos que no tengan certificados. OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: 100 varas al Este de la Oficina Telefónica. Avenida 2a. Oeste.—Apartado 109.—Teléfono n.º 2

REPUBLICA DE COSTA RICA

ANO X

SAN JOSE, MARTES 12 DE DICIEMBRE DE 1911

NUMERO 2846

AMERICA CENTRAL

CARBORUNDUM STONES

PIEDRAS FINAS

para afilar navajas, herramientas de carpintero, joyero, cirugía, carnícoro, y para uso de casa y cocina, á precios muy económicos, se venden en la CUCHILLERIA DE

GASPAR SALVADOR

No olviden que las piedras CARBORUNDUM son las mejores
QUE SE HAN IMPORTADO AL PAIS

Es en Cuesta de Moras

DONDE ESTA SITUADA. LA MEJOR

TINTORERIA

Allí encontrará Ud. arte, baratura, PUNTUALIDAD Y BUEN TRATO

CARLOS PERALTA HIJO

Rohrmoser Hnos.

han trasladado su oficina á su nuevo local, construido 50 varas de la esquina Sureste del Mercado, en donde han establecido un

Gran Depósito de Maderas

N. 26 - 10 411.

que ofrecen á precios sin competencia

GRAN ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES

ROBERT HERMANOS

Gran variedad en artículos de moda para señora

Enaguas de cosimir
Fustanes—Bordados y encajes—Calzados americano—Camisas—Corbatas

Novedades en artículos para caballeros y niños

Para todos los gustos

Taller de Sastrería con gran existencia de Casacas Francesas é Inglesas
El mejor surtido á más bajo precio—Haga una visita

ACABA DE LLEGAR

INMENSO SURTIDO DE CORTINAS, BORDADOS, ENCAJES, MEDIAS DE SEDA SHANTUNGS, LANILLAS, OELLIANAS, etc.

DE ULTIMA MODA

United Fruit Co. -- Servicio de vapores --

Inauguración de una nueva línea entre Puerto Limón, C. R., y Nueva York

Con los nuevos vapores 'CARRILLO', 'TIVIVES' y 'SIXAOLA', est. Compañía establecerá, á principios del año entrante, una línea directa entre Puerto Limón y Nueva York, con escala en Colón y Jamaica.

Los vapores son nuevos y del tipo de los que actualmente corren entre Nueva York y Colón, de 5,000 toneladas cada uno, CON ACOMODACIONES LUJOSAS PARA CIEN PASAJEROS DE PRIMERA CLASE.

La Compañía solicita á los importadores que den órdenes á sus corresponsales en Nueva York y Europa para embarcar sus mercaderías por esta nueva línea que garantiza servicio regular semanal y pronta entrega de la carga en ésta.

Además, y EMPEZANDO CON LA SALIDA DEPUERTO LIMON, ENERO 22, la Compañía puede recibir CAFE Y OTROS ARTICULOS para Nueva York y Puertos principales de Europa bajo las mismas condiciones que rigen ahora por otras líneas, y solicita á los embarcadores que despachen sus productos por esta ruta.

TARIFAS DE FLETES Y PASAJES, se publicarán oportunamente.

Para más detalles, diríjase á las Oficinas de la Compañía en San José ó Limón,
E. J. Hitchcock, -Administrador

Octubre 26. - H. B.

Información exterior

Buenos Aires, 9.—Informan que el vapor revolucionario *General Díaz* y las tropas de tierra atacaron un tren que conducía tropas del Gobierno, arruinando la locomotora y haciéndole varias bajas. Los rebeldes piensan atacar á Encarnación.

Río Janeiro, 9.—El señor Rosa Silva atacó en el Senado al Gobierno, por la conducta observada en el conflicto de Pernambuco. Dijo que los disturbios fueron provocados por las tropas federales que atacaron á la policía local causando el derramamiento de sangre. Acusa al Gobierno de haber violado la autonomía del Estado.

Panamá, 9.—Después de una pacífica reunión tenida por los liberales que apoyan al doctor Arosemena, los miembros de la oposición atacaron á uno de los oradores, siguiéndose un pleito general; la policía rehusó obedecer órdenes; el Secretario del Gobernador es el jefe de aquel Departamento, el Gobernador y el Jefe de la Policía removieron de sus puestos á Paredes y á Villamil. El señor Pedro Díaz ha sido nombrado nuevamente Tesorero General.

Madrid, 9.—El Consejo fué presidido por el Rey; el señor Canalejas habló sobre las negociaciones franco-españolas; Barroso refirió la difícil situación crea-

da por la epidemia; el director de Sanidad se marchó al lugar infestado. Ha llegado una numerosísima representación catalana; fué recibida por muchos catalanes y varios otros que les dieron la bienvenida.

Delhi, India, 9.—El Emperador Jorge y la emperatriz María entraron en la ciudad, siendo un magnífico espectáculo. Fueron vividos por las multitudes. La procesión se extendió por varias millas, á la que asistieron los principales gobernantes, vestidos de ricas sederías y preciosas joyas, montados en buenos caballos artísticamente adornados con objetos de oro y plata. El Emperador iba solo, montado en un soberbio y elegante caballo guerrillero; la Emperatriz en un magnífico carruaje tirado por 6 hermosos caballos.

Liverpool, 9.—El *Mauritania* se encayó anoche cerca de Dingle á consecuencia de una fuerte tempestad, pero afortunadamente ayer en la mañana se puso á flote sin niágun dano.

Kiel, 9.—El acorazado *Kaiser Wilhelm* se encayó por segunda vez ayer á la altura de Flensburg y Fiod, donde está pegado aún. Dos cruceros están ayudándolo.

Madrid, 9.—El *Imparcial* publica una carta de la infanta Eulalia, fechada en París, en la que le pide perdón al Rey, culpando á los que lo han entrevistado que han tergiversado sus palabras dándole maliciosamente interpretaciones calculadas para producir impresiones sensacionales.

Leipzig, 9.—Se procesa á Mr. Schultz y 4 alemanes con quienes se asoció. Están acusados de espionaje. El juicio secreto comienza hoy.

Suecia, 9.—Ha comenzado el Consejo de Guerra; el salón está llenísimo; hay gran expectación. Han concurrido muchos abogados y periodistas. Los civiles impiden la avalancha humana; las tropas sostienen en la plaza á millares de personas. Los 22 procesados, sentados en sus bancos, muestran sonrientes, mostrando todos sus certificados militares. La lectura de las actuaciones en las sesiones de la mañana y de la tarde ha causado gran impresión por las crueldades que en ellas se consignán.

EL EMPRESTITO FRANCES

Tengo el honor de poner en conocimiento del público en general y de mis amistades en particular, que he establecido un taller de hojalatería y fontanería en la casa situada 25 varas al Norte de la pulpería "La Tosca", en la calle 11. Con la práctica de más de doce años en el oficio puedo garantizar todo trabajo que ejeute y los precios que cobre serán sumamente módicos.—San José, 1.º de Setiembre de 1911,
—ANIBAL BLANCO. I. M.

PANADEROS! Se ofrece en venta la panadería de Guadalupe. El que la compre hará un espléndido negocio. Informará el suscrito.—CESAREO G. GARCÍA.—Diciembre 2. 10 v.

DINERO AL UNO %.—Doy en mil colonos se desea colocar con garantía en esta ciudad.

También puedo informar de varias casas que se desea vender muy baratas por valores de mil hasta diez y 30,000 colonos, precios bajos; como también lotes para construir. Informes en mi taller frente al cuerpo de bomberos.—ELIAS ARTAVIA S.—Dicbre. 2 10 v.



Tintorería Peralta AL SUR del Colegio de Señoritas

UNICO IMPORTADOR de las famosas tintas alemanas sin ácidos, VARIEDAD de colores finos y firmes, ORDENES por correo libres de porte.

10 MEJOR EN EL PAIS

PRECIOS BAJOS

J. VICENTE PERALTA

VINO LEGITIMO DE UVA

:: "NECTAR DIVINO" ::

Marca importada únicamente por la casa, desde el año 1903, especialmente PARA CONSAGRAR, y bueno para enfermos. En barriles de 60 y de 25 litros y en cajas de 12 botellas. Analizado por el Laboratorio Químico Comercial, y usado

:: en casi todas las iglesias de Costa Rica ::

Juan Knohr hijos

San José

UNITED FRUIT COMPANY LINEA DE VAPORES

LA UNITED FRUIT COMPANY ofrece á sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puntos que abajo se expresan:

Vapores CARTAGO, PARISHINA y HEREDIA

de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de cabotaje así:

Salen de Limón (C. R.) para Colón (Panamá) todos los miércoles á las 6 p. m. y de Colón para Limón los jueves á las 5 p. m. Estos vapores hacen buenas conexiones con vapores para Kingston (Jamaica) y Santa Marta (Colombia).—Entre Limón y Nueva Orleans con escala en Puerto Barrios (Guatemala) cada viernes en la noche.

Vapores LIMON, SAN JOSE y ESPARTA

de 3,300 toneladas cada uno; servicio semanal entre Limón y Boston; salen de Limón los domingos en la madrugada.

Los pasajeros para Colón deben presentarse ante el Consul americano en San José, CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse á fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días.

Además, deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva, del Gobierno de Costa Rica.

TODO ITINERARIO ESTA SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO.

Para más informes diríjase á las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón, ó á los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

E. J. HITCHCOCK, ADMINISTRADOR

CERVECERIA TRAUBE

GRAN FABRICA DE CERVEZA, HIELO Y AGUA GASOSA

La más grande y más antigua del país. — Capacidad de la CERVECERIA: 30,000 hectolitros por año.

Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 lidas, al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olorona, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, Reservas de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparse por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gasosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La Cerveza TRAUBE es sin disputa la mejor

Y LA MAS SANA

INVITAMOS al público á que visite ESTA FABRICA

GRAN DEPOSITO DE MADERAS DE FERNANDO MONTEALEGRE

Situado á 50 varas al Este del taller de Mr. Wolf

Se venden MADERAS de las mejores regiones del país y Cal. de Concha á los precios más bajos de plaza. Se atienden órdenes por escrito y personalmente. PRONTITUD Y CUIDADO para atender LOS PEDIDOS.

Grandes Talleres

de

LA PUERTA DEL SOL

Para fotógrafos

toda clase

Sastrería y Camisería

Está recibiendo las últimas NOVEDADES de Europa en artículos para caballeros y niños. Visiten ustedes la Casa y se convencerán. - Buen gusto. - Esmerada atención.

ue artículos KODAKS

CAMPAÑA abierta por este diario sobre higiene

OTRA OPINION AUTORIZADA

La cuestión de higiene propuesta por EL NOTICIERO hace algunos días encontró eco solamente en unos pocos médicos, quienes tuvieron la fineza de corresponder á nuestra excitativa: los doctores Durán, Zumbado y Castro Cervantes. Todos ellos están de acuerdo con la idea que lanzamos, de que el Mercado y lugares públicos deben asearse en otra forma que mejor consulte los intereses de la salubridad pública.

El doctor don Jesús Guzmán Centeno, otro de los profesionales cuya opinión se solicitó, no pudo hacerlo en seguida por estar fuera del país. En efecto, el doctor Guzmán regresó á los Estados Unidos á seguir nuevos cursos para especializarse en el tratamiento de ciertas enfermedades.

Desde allá nos ha enviado la siguiente carta que también está de acuerdo con nuestra indicación y que con gusto copiamos:

"The Pottsville Hospital U. S. of A. Pottsville, Penna, 25 de noviembre de 1911.

Sr. Director de EL NOTICIERO, San José de C. R.

Muy señor mío: Co respondo á su excitativa sobre higiene, publicada en la edición nº 2804 de 24 de octubre próximo pasado. Si he tardado usted comprenderá por qué; yo lo siento.

El asear de edificios públicos y calles es y será siempre un problema de alta higiene económica á que nuestros municipios no pueden prestar la debida atención, por su extrema falta de recursos. De ahí que los adelantos modernos, la instalación de cuerpos de Policía de Higiene, provistos de maquinarias costosas y otros apa-

ratos y laboratorios y plantas de desinfección no pasan de ser una quimera para el costarricense ilustrado. Siendo nuestros municipios tan pobres, nuestro pueblo tan prehistóricamente civilizado y nuestros edificios de comercio público tan malamente adecuados debemos, pues, contentarnos con lo mejor dentro de lo más barato y más rudimentario.

Se ha de asear un Mercado tanto de día como de noche. Se proveerá el edificio de depósitos capaces y de escupideras sencillas y grandes. Se prohibirá á vendedores y compradores arrojar basuras fuera de los lugares destinados al efecto, bajo penas efectivas.

Un tren de empleados durante el día recogerá continuamente cualquier exceso de basuras, y con cuidado especial lo colocará en los depósitos. No se barre de día.

Durante la noche el barrido se hará arrastrando al propio tiempo serrín humedecido con alguna sustancia antiséptica, barata, inodora é inofensiva al hombre.

Este serrín, su humedad, su propiedad antiséptica y su volumen permiten apagar y apelmazar el polvo. Todo depositado en los lugares destinados al efecto será conducido bien al crematorio, bien al barranco que ha de ser de propiedad municipal, retirado y bien custodiado. De aquí se puede obtener una cantidad de abono de primera calidad que puede resarcir de buena suma al Municipio.

Sírvase aceptar mis agradecimientos por su amable distinción á mi persona y con la oferta de mis servicios soy suyo muy atto.

DR. J. GUZMAN CENTENO
Médico interno del Pottsville Hospital, Pottsville, Pa.

Notas sociales

Después de un paseo por Europa regresaron al país don Cecilio Wondewood y su hijo Edwin. —El 25 del corriente, á las ocho de la noche, se efectuará el matrimonio del joven don Miguel H. Céspedes con la señorita Lola Revelo.

La ceremonia se verificará en el Club Social de Puntarenas. —De Sarchí llegó el caballero don Juan Kumpel.

—Procedente de Rivas, Nicaragua, se encuentra en esta capital don Humberto Morias. —Salieron para Puntarenas don Napoleón Soto, y para Grecia la familia de don Rumualdo Saborio.

Sentida defunción

Alajuela, 10.—Hoy á medio día murió casi repentinamente doña Juanita Blanco v. de Sáenz, persona bastante estimada de esta ciudad.

Por tan sensible pérdida presentamos nuestro sentido pésame á la familia doliente. —CORRESPONSAL.



Hoy martes
::: Expléndida Función :::
EN EL TEATRO VARIEDADES
El célebre ONOFROFF,

el Experimentador Científico y Fascinador que tanta fama ha conquistado en el público, trabajará esta noche en el Variedades, donde presentará SORPRENDENTES ESPECTACULOS.

Onofroff en el Variedades

Hoy debuta el célebre Onofroff en el Variedades. Las localidades se agotarán pronto, pues los precios son los ordinarios. Onofroff es y será durante unos días el único motivo de todas las conversaciones. El notable periódico satírico *El Cometa* publica la caricatura y elogio del grandioso artista:

"Vayan á ver á Onofroff los médicos y los sabios, y quedarán sorprendidos viendo fenómenos raros, que aun la ciencia no ha podido explicar de un modo exacto. Afirman algunas gentes, al hablar de sus trabajos, que este célebre hipnotista tiene pacto con el diablo".
La empresa del Variedades sigue ofreciendo poco y haciendo mucho.

Acuerdos Diarios dictados ayer por la Corte Plena

La Corte Suprema de Justicia, en sesión de ayer tarde, tomó las resoluciones siguientes:

—Elevó á conocimiento del Juez Civil de Puntarenas una queja contra el Alcalde del propio lugar.

—Aprobó el nombramiento hecho en el señor Rómulo Tovar, para escribiente del Juzgado Primero Civil de San José, en lugar del señor Celmo Bolaños Segura, á quien se concedió licencia por seis meses.

—Dió parecer favorable á las solicitudes de rebaja de pena presentadas por Hermelinda Díaz Chacón, Antonio Calderón Granados y Concepción Mena Matarrita.

—Autorizó al Licenciado Napoleón Sanabria Coto para el ejercicio del Notariado.

—Transcribió á la Secretaría de Justicia una nota del Juez del Crimen de Santa Cruz, en que da parte de que el Gobernador de Guanacaste trató de no cumplir la ejecución de una sentencia que confinaba á un reo á Esparta, alegando que debía designarse en Tilarán el lugar del confinamiento.

—A las 2 y 50 p. m. terminó la sesión, quedando pendiente el informe en la solicitud de indulto de Juan Rafael Robles Gutiérrez.

Herido DE GRAVEDAD

Las Juntas, diciembre 9.—A noche á las siete y media fué herido de gravedad el señor Lisimaco Segura, con un puñal, en el costado izquierdo.

El herido es un individuo de apellido Campos. El hecho se debe á intereses personales.—CORRESPONSAL.

Fiestas en Guadalupe

Hoy están de manteles largos en la villa de Guadalupe, con motivo de ser el día de la patrona de aquel pueblo.

Anoche hubo allí retreta, cinematógrafo público y fuegos de pólvora, á lo que asistió mucha gente de esta ciudad.

El Dr. Jimenez haciendo diabluras en Las Cañas

Las Cañas, diciembre 10.—Recibido á las 4 y 40 p. m. Anoche dió en esta villa su primera función el Dr. Jiménez, en el Salón Escolar. Aun cuando el público fué escaso, todos los concurrentes salieron contentos; grandes y extensos aplausos resonaban en cada acto. Mucho se ha apreciado los maravillosos trabajos del célebre doctor. La mentelegrafía fué el alma de la función. Al final cansó MERY, la simpática española, quien ganó grandes y merecidos aplausos. Para esta noche ha anunciado el Doctor, su última función. Informaré.—CORRESPONSAL.

Asunto juegos EL PROBLEMA SE presenta difícil Se permitirán ó no?

Entre la gente aficionada se discute ahora con gran entusiasmo la cuestión de si, como se ha hecho en otras épocas, se toleran los juegos durante la celebración de las fiestas cívicas.

—Nada, dicen unos, sin juegos son inexplícables las fiestas; de allí que esa tradicional costumbre vaya perdiendo gran parte de su atractivo y colorido.

—No hay necesidad de eso, agregan otros: con fiestas y sin fiestas, nunca hemos jugado más que ahora, cuando tenemos con qué y cuando nos da la gana. La cuestión es saber la flustría.

La verdad es que no se adivina en dónde jueguen y en dónde no jueguen: son puras fantasías de los que piensan sacar la tripa de mal año cuando el momento llegue.

—Pero de esta vez, quién sabe... Se quedarán con la gana, porque ahora, por más que digan, no se juega en ninguna parte, y mucho menos en todo San José; ni, probablemente, se tolerarán los cuadradas durante las fiestas.

Es éste un asunto que va á dar que hacer. Pero la verdad sea dicha: sería preferible tolererlos.

Movimiento postal de la semana

Salidas—8 a. m.

Miércoles 13, Antillas, Barranquilla y Cartagena, vía Colombia; Europa y Estados Unidos, vía Mobile.

Viernes 15, Guatemala, Estados Unidos y Europa, vía Puerto Barrios; Paquetes postales para Estados Unidos, vía Nueva Orleans; Paquetes postales para Alemania y Bélgica.

Domingo 17, Jamaica, Estados Unidos y Europa, vía Nueva York; Barranquilla, Cartagena y La Guayra, vía Colón; Paquetes postales para Francia.

Llegadas
Martes 13, Guatemala, Panamá, Estados Unidos y Europa, vía Nueva Orleans.

Miércoles 14, Paquetes postales de Inglaterra.

Viernes 15, Panamá, vía Colón. Sábado 16, Estados Unidos y Europa, vía Boston.

Domingo 17, América del Sur, vía Colón; Paquetes postales de Alemania, Bélgica y Francia.
San José, 11 de diciembre de 1911.

Puesto importante que se piensa quede vacante

Con motivo de abandonar voluntariamente don Francisco Camacho la Secretaría de la Municipalidad de San José, antes de terminar su periodo, que fina el 31 del corriente, nos aseguraban ayer que se había pensado en don Alfredo Sáenz ó don Santiago Gutiérrez para ocupar ese puesto, caso de que realmente el señor Camacho, quien ha sido un buen empleado, lo deje.

El nuevo Reglamento municipal dice que, de hecho, los empleados de todo ayuntamiento se considerarán cesantes al tomar posesión el nuevo Municipio, ó sea el 1º de enero.

Ganado para las próximas Fiestas Cívicas

El señor don Ricardo Feo, quien hace algunos días se había trasladado á Liberia, ha regresado á esta ciudad trayendo el mejor ganado que allá se puede encontrar, q se destinará para las corridas de las próximas fiestas cívicas de esta capital.

Saludamos al señor Feo y á la vez lo felicitamos por su magnífica adquisición.

El Presbítero Carmona en Palmares

Nuestro amigo el Presbítero don Daniel Carmona se encuentra en Palmares en el desempeño de una misión relacionada exclusivamente con su ministerio.

Los palmeños le han hecho un espléndido recibimiento. Regresará en esta semana.

De todo

Esos carros del trnsvial... Que se pinten para el año nuevo, así lo exige la estética urbana.

El lunes 17 comenzarán á examinarse los pasantes que sus cursos en la Escuela de Derecho. Estos exámenes serán interesantes y dignos por consiguiente de que concurren á ellos las personas que deseen ilustrarse.

Las asignaturas son Derecho Internacional y Procedimientos Civiles, asignaturas que, respectivamente, están á cargo de los Licenciados don Francisco Echeverría G. y don Ricardo Pacheco.

En la Casa de Salud de los doctores Uribe y Castro Cervantes le fué amputado un dedo al señor don Tito Chaverri C., farmacéutico de la Botica Francesa.

LA NUEVA ENCICLOPEDIA INTERNACIONAL

Dice: "El Aceite de Hígado de Bacalao es uno de los agentes terapéuticos más valiosos; los beneficios que con él se obtienen en las enfermedades que causan pérdida de carnes no pueden ser superados. Se dá en la Tuberculosis, Raquitismo, Anemia, Bronquitis, Debilidad General y Afecciones de los Nervios."

LA EMULSION DE SCOTT

contiene el mejor y más puro Aceite de Hígado de Bacalao de Noruega, y lo administra en la forma más digerible y asimilable para todos los estómagos. No contiene alcohol ó substancia dañina alguna.

EXIJASE LA LEGITIMA

San José

AL SIGLO NUEVO

Puntarenas

A. HERRERO & COMPAÑIA

Joyería estilo moderno

CADENAS MEDALLONES PULSERAS
PRENDEDORES ANILLOS ARETES, etc.

Juguetes inmenso surtido

BEBÉS MUÑECAS JUEGOS MUEBLES Idem COCINA AUTOMÓVILES
TIROS al blanco CARRETONES TRICICLOS JUEGOS Sennis CROQUETS

ALGUNAS DECLARACIONES

acerca de la cordialidad de relaciones entre Nicaragua y Costa Rica

De nuestro colega *La Informacion* tomamos lo siguiente, apropiado de la nota del Ministerio de Relaciones Exteriores de Nicaragua, nota que publicamos en número anterior de este diario:

"Ayer llegó a esta capital nuestro particular amigo don Leonidas Briceño, Encargado de Negocios de Costa Rica en Nicaragua, país donde ha permanecido ocho meses.

Ayer estuvimos a visitar al señor Briceño. Fuimos a su casa a saludar al amigo y a reportar al diplomático.

A propósito de su regreso, circulan diferentes rumores por las calles. Uno de ellos es que el señor Briceño regresó a Costa Rica obligado por las no muy cordiales relaciones diplomáticas que existen entre el Gobierno de Nicaragua y el nuestro.

El señor Briceño califica de infundado y malicioso ese rumor. Agrega que existe una verdadera y completa armonía entre ambos gobiernos; que el de Nicaragua le ha dado pruebas manifiestas de ello, y al efecto nos leyó una nota del Ministerio de Relaciones Exteriores de aquel país, acusando recibida de otra suya, en la que avisaba de su regreso a Costa Rica, que contiene hermosas y simpáticas frases y altos conceptos de cordialidad y cariño para el Gobierno y pueblo de Costa Rica.

Agrega el señor Briceño que también de parte del pueblo nicaraguense recibió continuas y espontáneas manifestaciones de simpatía para el nuestro en diferentes ocasiones.

—Y su regreso a Costa Rica a qué obedeció?— le preguntamos.

—Pues sencillamente a asuntos de familia; tengo una hermana enferma a quien hay que operar y quiero estar aquí para acompañarla.

—De manera que usted regresará a Nicaragua?

Las elecciones en Limón no se efectuarán por falta de quórum

Limón, 11.—Por falta de quórum legal fué que no pudo verificarse la elección municipal en este cantón de Limón, y no por que un grupo de electores impidiera la entrada a la sala respectiva de sus colegas, como lo aseguró su Corresponsal.

Sírvase, pues, rectificar esa noticia destituida de toda verdad.—El Gobernador.—GERARDO LARA.

La viruela en las Juntas de Abangares Precauciones que se han tomado

Una mujer llegada de Colombia fué atacada de viruela maligna, y ahora hay tres casos más de viruela en aquel lugar.

Las autoridades han dado los pasos necesarios para aislar los apsteados y establecer una eficaz profilaxis.

El Ministerio de Policía ha tomado todo el interés del caso para atajar la peste.

Se ha enviado policía de Puntarenas y se mantienen rigurosas medidas. Se ha ordenado fumigar la correspondencia que sale de allí y se está haciendo todo lo que la ciencia aconseja.

Lo que se impone a todo trance es ordenar que se vacune a todos aquellos niños o personas que no lo hayan sido. Esta medida deb' ser tomada en todo el país. Creemos que así se hará.

Ya escrito lo anterior hemos sabido que el Gobierno ordenó aislar los cuatro casos que hasta ahora se han presentado, uno de ellos en un niño del telegrafista de aquel pueblo.

También se ordenó al Médico del pueblo de Puntarenas trasladarse a Las Juntas a atender a los pacientes. A la Facultad de Medicina se dio cuenta del apremio de tal epidemia.

El más completo surtido en polainas para hombres y niños existe en el almacén Robert.

La fiesta DEL SEÑOR MoralesBejarano

Un rato agradable proporcionó el domingo anterior a sus amigos don Jorge Morales Bejarano, en su gran fábrica y almacén de muebles.

Desaba el señor Morales Bejarano mostrar a sus numerosas amistades las nuevas maquinarias de su taller y los primeros muebles que en él ha fabricado. Al efecto, por invitación de él se reunieron allí muchos caballeros, a quienes el señor Morales y su señora esposa atendieron con finura y obsequio con exquisita Traube.

La reunión fué amenizada por una orquesta.

Aprovechamos esta oportunidad para saludar al amigo MoralesBejarano y a su estimada esposa, y para desearle prosperidad en su negocio.

El temblor de ayer se sintió en Barba

A las siete y cuarto de la mañana de ayer se registró un temblor en el Observatorio Nacional. Este movimiento se sintió en Barba, con una duración de seis segundos, dos de intensidad y de dirección Norte a Sur. Así lo avisa el telegrafista de aquella villa.

Los juegos de los liberales nicaraguenses

En la última intencionada revolucionaria que le hicieron al actual gobierno de Honduras, el Ministro de Guerra de Nicaragua recibió un cablegrama de Washington, concebido poco más o menos en estos términos:

"Me gustaría que ustedes ayudaran a triunfar a la revolución de Honduras.—Knox."

El General Mena se sorprendió de tal despacho y ordenó se pidiera a Washington una explicación al Ministro Knox. Así se vino a averiguar que el cable en cuestión era cosa de los liberales nicaraguenses que residen en aquella capital.

Instalación DE UN CABLE DE la cañería de Esparta

Habiendo recibido la Municipalidad de Esparta el cable de acero pedido a Inglaterra, para la colocación de los tubos de la cañería en el Piso del Río Barranca, trabajo único que falta para la conducción del agua hasta aquella ciudad, y a solicitud de la corporación, la Secretaría de Fomento ha dispuesto el envío de un ingeniero de la Dirección General de Obras Públicas para que dirija la instalación de dicho cable.

Informacion exterior

Río Janeiro, 10.—El Presiden. te firmó el decreto por el cual se establece la convención relativa a las marcas de fábricas y patentes adoptadas en la Conferencia panamericana de 1906.

También habrá la convención sobre el ferrocarril panamericano. De conformidad con el informe oficial, la cantidad en moneda fiduciaria asciende a 612,987 contos, habiéndose convertido en moneda acuñada la cantidad de 24 millones de libras.

Asunción, Paraguay, 10.—La Cámara ha dado una resolución obligando a los diputados radicales a concurrir a las sesiones, so pena de que si no lo verifican hasta el 10 de diciembre su elección será anulada.

San Petersburgo, 10.—Del puente para el ferrocarril que se construye sobre el Río Volga, cerca de Cosan, derrumbóse la parte que se construía aún, a causa de la gran aglomeración de hielo; se han recogido 4 cadáveres.

Berlín, 10.—La Gaceta Oficial Imperial anuncia que Mr. Pierpont Morgan ha sido condecorado con el Águila Roja de primera clase.

Madrid, 10.—Las cartas de arrepentimiento de la infanta Eulalia han atenuado la contrariedad que ha habido en el Palacio; se cree que se terminará el asunto perdonándola.

Coruña, 10.—300 emigrantes han salido para la Argentina.

Madrid, 10.—Se instruye nuevo sumario en el asunto de Numanca, pues han aparecido nuevas pruebas en cartas de algunas clases, pero ninguna oficial.

Guilón, 10.—La Junta de Sanidad tuvo una reunión con asistencia del Gobernador y demás autoridades, acordándose formar hospitales mixtos para facilitar la asistencia domiciliar de los médicos; también se dispuso enviar ropas a los domicilios, así como medicamentos. Para una suscripción popular se reunieron algunos recaudadores para arbitrar recursos.

El Casino ha ofrecido el pabellón de paseo de Alfonso XII para el hospital.

Manila, 10.—Los moros de Tagbilise están fortificándose en

la montaña Bagsoke, en número de 50. Se espera una acción decisiva.

Shanghai, 10.—Los revolucionarios al Sur de China están en número de medio millón.

Victoria, B. C., 10.—Awaman Moji trajo aquí la noticia de que Shiwiro Shimidzu, Superintendente del tren, se echó bajo de las ruedas porque el Emperador del Japón lo obligó a demorar la hora de salida del tren. Shimidzu dejó una carta diciendo que consideraba un deber suyo proceder así. El Emperador muéstrase apesadumado.

Madrid, 10.—El señor Labra y otros marchan a la Asamblea hispano-americana que se reunirá en Barcelona el 19 y que promete ser de mucha importancia.

Constituirse en federación y sociedades americanistas. Discutirse sobre la intimidad iberoamericana, sobre la facilidad de los viajes de los emigrantes, la unificación postal y la importación de productos americanos.

Chicago, 10.—El Congreso de Irrigación clausura sus sesiones mañana. Estuvieron representados la Argentina, Brasil y Uruguay. El doctor Weidner, Presidente del Congreso de las Haciendas secas, ha dado una interesantísima conferencia con relación a la irrigación de estas haciendas.

Halifax, 10.—Ha llegado la Princesa Patricia.

Méjico, 10.—Tres estados, descontentos de la administración de Madero, piensan separarse formando una nueva república.

Nueva York, 10.—El *Herald* publica un reportaje hecho a Mr. Makilvey, Presidente del Trascontinental panamericano, que acaba de llegar de Montevideo, Uruguay, en que dice que los uruguayos son las gentes más amigables que se puede desear, que el Gobierno es progresista y que el primer ferrocarril que se construyó sobre el Río de la Plata fué con capital americano.

Washington, 10.—El Repartamiento de Marina anuncia que el informe de la comisión que examinó el *Maine* es de que la explosión fué externa.

Avisos anteriores

CAJITAS preciosas de música, para regalos de NOCHE BUENA, vende la Botica Americana.—Diciembre, 10. 10 vices

PARA VERANEAR.—En Puntarenas, frente al Parque Victoria, se alquila una casa de alto, con todo el servicio necesario. Para mayores detalles recurrir a esta oficina.—Diciembre 10. 7 v.

Una prueba de sugestion Onofroff impostor...?

El público que asistió al Teatro Nacional en la noche del domingo está enterado de que el gran hipnotista, señor Onofroff, ha hecho una cita a toda la ciudad capitalina para hoy a las 4 de la tarde, a fin de convencerse de si es cierto que Onofroff es un impostor ó es verdaderamente un hombre de ciencia.

Veremos hoy a la hora mencionada si va un individuo á dirigir una orquesta en el kiosko del Parque Central, orquesta que no existirá; si otro individuo va a burlarse del anterior, y mientras tanto, si un tercero le dará sesenta vueltas a dicho parque, por la acera exterior.

Con eso probará el señor Onofroff si es un impostor ó no lo es. A esos tres individuos les ordenó Onofroff que hicieran tales cosas, el domingo en la noche, en presencia del público que estuvo en la función, para que lo ejecutasen hoy como dejamos dicho.

Un huésped que nos deja por breves días

El apreciable amigo don Ulpiano Fonseca regresa hoy a nuestro puerto del Pacífico, después de haber pasado u os días en esta capital, en donde ha dejado a su estimable señora, la cual permanecerá en San José un par de meses en busca de salud.

Cariñosamente despedimos al amigo Fonseca y deseamos verle en San José, nuevamente, tan pronto como sus negocios se lo permitan.

Fallece un veterano del Magisterio Su muerte es honradamente sentida

Acaba de fallecer en el vecino pueblo de San, Vicente un hombre que, por bueno y por humilde, jamás logró llegar al puesto a que sus méritos y sus virtudes le daban derecho: don Agapito Rosales.

Fue el señor Rosales uno de los padres del moderno magisterio del país,—dado que, desde muy joven, sin conocer seguramente a Pestalozzi ni a los m demos educacionistas y pedagogos, puso todo su empeño en inculcar los conocimientos de que era capaz, á sus alumnos—.

Seguramente por eso, el Poder Legislativo, cuando llegó al ocaeo de la vida, dispuso otorgarle una modesta pensión, recompensa con que apenas logró pasar los últimos años de su existencia.

Deja sin embargo una generación intelectual preparada por él, y discípulos que le recordarán cariñosamente.—Descanse en paz el señor Rosales.

La viruela en Abangares, Renuncia no aceptada

La Facultad de Medicina, en sesión de anoche, acordó aconsejar al Gobierno las medidas que deben adoptarse para impedir la propagación de la viruela que se ha declarado en Las Juntas de Abangares. Recomendó al propio tiempo el envío de un médico a aquel lugar, con el objeto de cooperar con el Médico del Pueblo de Cañas en el estudio de la enfermedad.

—No aceptó la renuncia elevada por el Dr. Durán del puesto de Presidente de la Facultad.

Obsequio número 48

Favorcidos con vestidos: José Alvarado M., Guadalupe Guillermo Marín J., Manuel Solera, Atonas Rafael Solera P., Guillermo Zúñiga.

Corte de pantalón Manuel Solera G. Corte de chaleco Lic. Ramón Burzamaña. V. B. — LUIS VARGAS QUESADA. Agente Primero Principal de Policía. San José, 10 de diciembre de 1917.

AGENTES Máximo Solano, Basilio Cruz; Angel Ma. Sanchez, Gerardo Pitaño Orzoco, Nicoya; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz San Pedro del Rebol; José Morales, Pesece; Daniel González, Abangares; Abel Fernández, Zapotero; Elly Ariza, Abangares; Pedro Ureña, Santa María de Dota; Noé Mondragón Espinosa; Aristides Balladoño, Liberia; Manuel Gómez Miralles, San Ramón; Silvano Elizondo C. San Sebastián; Herminio Bustos, Cañas; Juan P. Vargas, Zarcero; Mauro Montes, Guadalupe; José Ma. Vega, San Vicente; Ernesto L. Ramírez, San Joaquín; Alajuela, Eschelo Rodríguez.

Suscriptor Ricardo Muñoz M., Agencia órdenes por correo.—Apartado 154.

Notas á granel

El señor Herbert Asch dió una cuenta á un individuo de apellido Edward para que se la cobrara, pero Edward, uno vez que la hizo efectiva, se alzó.

—El joven Ricardo Gómez Guillén fué herido en una mano con un vidrio. Tardará para sanar la herida siete días.

—A la habitación del General Perdomo entró amenazándolo José Cortés. Por tal falta se le impuso una pena.

Pequeños derrumbes

El sábado y el domingo llovió torrencialmente en el litoral del Atlántico.

Anteayer ocurrieron algunos pequeños derrumbes en la línea, que pronto fueron retirados. El servicio de trenes ha seguido con toda regularidad.

—La comunicación telegráfica, interrumpida por la misma causa, se restableció ayer.

SI UD. DESEA

SABER LO QUE SON

Facilidades Bancarias

UNIDAS A UN TRATO

CORTES, CORDIAL Y AGRADABLE

TENIENDO ADEMÁS

Seguridad absoluta para su dinero é intereses inmejorables

::: Abra hoy su cuenta y negocios con nosotros :::

BENNETT, ROJAS & FERNANDEZ

CAPITAL PAGADO \$ 1.500.000-00

La Valenciana Gran baratillo de CORSETS de ULTIMA MODA. Marcas las más conocidas en el mundo

